

Pressemitteilung, 20. Januar 2026

## TÜV Rheinland wird neuer Partner des NKubators

**Nürnberg, 20.01.2026 – Seit dem 1. Januar 2026 unterstützt TÜV Rheinland den NKubator – Innovations- und Gründerzentrum für Energie, GreenTech und Nachhaltigkeit – als neuer Partner mit seiner Prüf-, Zertifizierungs- und Beratungskompetenz. Ziel der Partnerschaft ist es, Startups frühzeitig bei technischen, regulatorischen und marktrelevanten Fragestellungen zu begleiten und sie auf ihrem Weg zur Marktreife zu unterstützen.**



Abbildung 1: v.l. Frederik Schlüter (Solution Sales Expert bei der TÜV Rheinland Akademie GmbH), Besfort Nitaj (Account Manager bei AMD TÜV Arbeitsmedizinische Dienste GmbH) und Andrea Sieglitz-Hoepffner (Leitung des NKubators)

Im Rahmen der Kooperation bietet TÜV Rheinland Workshops für Startups im NKubator an. Ergänzend sind individuelle Sprechstunden geplant, um auf konkrete Fragestellungen der Teams eingehen zu können. Inhaltlich stehen unter anderem Themen wie Arbeitssicherheit und Zertifizierung im Fokus. Die Startups erhalten so direkten Zugang zu praxisnaher Expertise und können regulatorische Anforderungen frühzeitig in ihre Produktentwicklung integrieren.

Mit seiner besonderen Expertise in den Bereichen Energieversorgung, Mobilität und Infrastruktur sowie in Zukunftstechnologien wie grünem Wasserstoff und Künstlicher Intelligenz ergänzt TÜV Rheinland das Profil des NKubators ideal. Viele der NKubator-Startups entwickeln DeepTech-Lösungen, bei denen Zertifizierungen eine zentrale Rolle für den Markteintritt spielen.

„Die Partnerschaft mit dem NKubator bietet uns die Möglichkeit, unsere Expertise in den Bereichen Energie, GreenTech und Nachhaltigkeit direkt in der Metropolregion Nürnberg einzubringen und innovative Startups vor Ort gezielt zu unterstützen. Neben unserer Erfahrung in den Bereichen Zertifizierung, Arbeitssicherheit und der Beratung bei der Umsetzung regulatorischer Anforderungen bringen wir auch unser umfassendes Weiterbildungsbildungsangebot ein, um die Teams gezielt bei der Entwicklung ihrer Kompetenzen zu fördern“, sagt Frederik Schlüter, Solution Sales Expert bei TÜV Rheinland im Bereich People & Business Assurance am Standort Nürnberg.

„Die Partnerschaft mit TÜV Rheinland ist für uns ein wichtiger Schritt, um unsere Startups noch gezielter auf dem Weg von der Idee zur marktfähigen Lösung zu begleiten. Gerade bei technologisch anspruchsvollen Entwicklungen sind frühzeitige Orientierung zu regulatorischen Anforderungen und Qualitätsstandards entscheidend“, betont Andrea Sieglitz-Hoepffner, Leitung des NKubators.

„Mit dem TÜV Rheinland verbindet uns als ENERGIEregion seit vielen Jahren eine enge Partnerschaft. Nun verstärkt die Kompetenz des TÜV Rheinland das Angebot, welches wir für DeepTech-Startups mit dem NKubator entwickelt haben. Damit steigern wir die Attraktivität und Innovationskraft in der Metropolregion Nürnberg!“ ergänzt Dr. Jens Hauch, Vorstandsvorsitzender der ENERGIEregion Nürnberg e.V.

### Über TÜV Rheinland:

Die Welt zu einem sicheren Ort machen – und das seit mehr als 150 Jahren: Dafür steht TÜV Rheinland als einer der weltweit führenden Prüfdienstleister mit einem Jahresumsatz von mehr als 2,7 Milliarden Euro und rund 27.000 Mitarbeitenden in gut 50 Ländern. Die hoch qualifizierten Expertinnen und Experten prüfen technische Anlagen und Produkte, begleiten Innovationen und gestalten den Wandel zu mehr Nachhaltigkeit mit. Sie trainieren Menschen in zahlreichen Berufen und zertifizieren Managementsysteme nach internationalen Standards. Mit besonderer Expertise in Mobilität, Energieversorgung, Infrastruktur und vielen weiteren Bereichen sichert TÜV Rheinland unabhängig Qualität, insbesondere bei innovativen Technologien wie grünem Wasserstoff, künstlicher Intelligenz oder automatisiertem Fahren – und ermöglicht so eine sichere und lebenswerte Zukunft. Seit 2006 ist TÜV Rheinland Mitglied im Global Compact der Vereinten Nationen für mehr Nachhaltigkeit und gegen Korruption. Hauptsitz des Unternehmens ist Köln, Deutschland. Website: [www.tuv.com](http://www.tuv.com)

### Über den NKubator und die ENERGIEregion Nürnberg e.V.:

Der NKubator ist ein gemeinsames Projekt der Wirtschaftsförderung Nürnberg, der ENERGIEregion Nürnberg e.V. und dem Lehrstuhl für Fertigungsautomatisierung und Produktionssystematik der FAU Erlangen-Nürnberg. Als Innovations- und Gründerzentrum für Energie, GreenTech und Nachhaltigkeit unterstützt er technologie-orientierte Start-ups und Unternehmen auf dem Weg zu zukunftsfähigem, nachhaltigem Handeln.

Die ENERGIEregion Nürnberg e. V. ist das etablierte Netzwerk für Energie- und Nachhaltigkeitsthemen in der Metropolregion Nürnberg. Sie bündelt seit 2001 die Kompetenzen ihrer Mitglieder aus Wirtschaft, Wissenschaft und Kommunen und gestaltet die Zukunft in der Metropolregion Nürnberg im Sinne eines nachhaltigen Wirtschaftens, des Klimaschutzes und der Ressourcenschonung.

**Pressekontakte:**

**TÜV Rheinland**

Kontaktdaten  
Pressestelle TÜV Rheinland  
Tel.: +49 2 21/8 06-21 48  
[contact@press.tuv.com](mailto:contact@press.tuv.com)

**NKubator – Innovations- und Gründerzentrum für Energie, GreenTech und Nachhaltigkeit**

Jessica Herfel  
Communication Manager  
Tel. +49 (0)911 477 396 – 41  
E-Mail: [jessica.herfel@nkubator.de](mailto:jessica.herfel@nkubator.de)  
[www.nkubator.de](http://www.nkubator.de)